



UCR Presente

## La producción editorial de la UCR sumó 1 089 títulos en los últimos cinco años

La Editorial de la UCR suele participar en las ferias del libro realizadas en la antigua aduana. Laura Rodríguez Rodríguez

### Alta calidad académica para Costa Rica y el mundo

25 NOV 2019 Artes y Letras

La Universidad de Costa Rica, por medio del Sistema Editorial y de Difusión de la Investigación (Siedin), comparte el conocimiento gracias a la gran variedad de producciones literarias de alta calidad. Ese saber llega no solo a la sociedad costarricense, sino que también se difunde más allá de nuestras fronteras.

Libros, revistas y documentos digitales recogen en sus páginas la producción académica y cultural que, a través de la innovación, se adaptan a las necesidades de los lectores.

Para el Dr. Olger Calderón Arguedas, director del Siedin, la producción editorial de las universidades públicas costarricenses representa uno de los aportes más significativos de estas instituciones a la sociedad. Principalmente por todo el conocimiento e investigación que generan sus proyectos.



Actualmente, la Librería de la UCR es considerada como la librería que exhibe, en el país, el mayor número de títulos de autores costarricenses. Laura Rodríguez Rodríguez

"Insertar la producción editorial a nivel nacional e internacional favorece la proyección global del quehacer académico y, a la vez, potencia las oportunidades de intercambio entre instancias, docentes, investigadores y estudiantes, aspectos que fomentan el quehacer de las instituciones universitarias estatales".

Dr. Olger Calderón Arguedas

La Editorial de la Universidad de Costa Rica (EUCR) es la instancia encargada de poner a disposición nacional e internacional el contenido sobre conocimiento académico y creativo desarrollado en la UCR.

[LEA MÁS: UCR Presente](#)

Este objetivo lo cumple mediante la promoción y venta de productos editoriales académicos y creativos que cuentan con el sello Editorial UCR. En la actualidad, la EUCR forma parte de las Editoriales de la Universidades Públicas Costarricenses (Edupuc), el Sistema de Editoriales de Centroamérica (Seduca), el Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA) y la Asociación de Editoriales Universitarias de América Latina y el Caribe (Eulac).

Del 2015 al 2019, se han publicado un total de 1 089 títulos que incluye novedades, reimpressiones y libros digitales en géneros como novela, poesía, cuento e investigación.

Todas estas publicaciones se pueden encontrar en la Librería UCR, la cual abrió sus puertas en el año 2002. Este es un espacio que con el paso del tiempo se ha consolidado poco a poco. Actualmente, se considera como la librería que exhibe, en el país, el mayor número de títulos de autores costarricenses.

Para estar a tono con las facilidades que ofrecen las nuevas herramientas tecnológicas, el Siedin realizó un significativo esfuerzo de optimización, para mejorar el servicio al público y lograr una promoción y difusión más efectiva de los productos con sello Editorial UCR a nivel nacional e internacional.

Por esto, surge la Librería UCR Virtual, la cual es un sitio en internet que está destinado a la divulgación y comercialización de productos editoriales de alto valor académico por medio de la web.

## Títulos premiados

La calidad de los títulos se reconoce por medio de galardones nacionales e internacionales. Por ejemplo, en el año 2018, el libro *El coleccionismo estatal de artes visuales en Costa Rica y sus narrativas (1950-2006)* ganó el Premio Nacional de Cultura Luis Ferrero Acosta. Asimismo, la publicación *Miradas tramposas. Visiones antropológicas de viajeros por Centroamérica y México siglos XIX y XX* obtuvo el Premio Academia de Historia y Geografía 2018, solo por mencionar algunos.

La participación en ferias dentro y fuera del país es otra de las ventanas que tienen los libros de la UCR para llegar a distintos públicos. En el 2019, se visitó las sedes del Pacífico, Caribe y Guanacaste; igualmente, se viajó a la III Feria Internacional del Libro Universitario (FILUNI, 2019) en México y al Salón Iberoamericano del Libro Universitario 2019 en Colombia.

Para cerrar el año, la EUCR asistirá a la Feria de las Artes, la Feria del Libro en San Carlos y la Feria Internacional del Libro Guadalajara 2019.

Cuarenta años después de la consolidación del sistema editorial, la Editorial UCR sigue constituyendo una de las casas editoriales académicas más importantes de la región. Además, representa para la Universidad de Costa Rica uno de los medios más efectivos para poder proyectar el vasto conocimiento que se genera en investigación y arte a nivel nacional e internacional.

## Novedades 2019

El catálogo de la EUCR no deja de crecer. Estos son solo algunos ejemplos de los nuevos títulos que las personas interesadas podrán encontrar para su disfrute.



Durante el año, en el campus de la UCR, suelen realizarse diversas ferias con los ejemplares de la Editorial UCR. Foto: Laura Rodríguez Rodríguez.

## Publicaciones destacadas

***El Cementerio General de Cartago en su bicentenario (1813-2013)***: escudriña la historia del Cementerio General de Cartago en su bicentenario, al tiempo que examina los ritos mortuorios y sepulcrales practicados en esta ciudad desde los albores de la época colonial hasta inicios del siglo XXI.

***Perspectiva geológica del noroeste de Costa Rica***: pretende dar una visión geológica integral de la región noroeste de Costa Rica, donde se destacan los aspectos cartográficos, desde un punto de vista ígneo y sedimentario, así como la deformación tectónica.

***Serie Calas***: es una colección especial de ensayos concebidos desde la investigación interdisciplinaria que se lleva a cabo en el Centro María Sibylla Merian de Estudios Latinoamericanos Avanzados en Humanidades y Ciencias Sociales (Calas). Busca consolidarse como un núcleo científico que promueve el desarrollo y difusión de conocimientos sobre América Latina y sus interacciones globales. Calas funciona en red, la sede principal está en la Universidad de Guadalajara y las subsedes se ubican en la Universidad de Costa Rica, Flacso Ecuador y la Universidad Nacional de San Martín en Argentina; además, están asociadas cuatro universidades alemanas y se cuenta con el apoyo del Ministerio Federal de Educación e Investigación en Alemania.

[Daniel Córdoba Rojas](#)

**Asistente de Prensa, Oficina de Divulgación e Información**

[daniel.cordobarojas@ucr.ac.cr](mailto:daniel.cordobarojas@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [#ucrpresente](#).